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- Kreistag - 
- 15. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Kreistages 

  

 
 
 

Niederschr i f t  
 
 

über die 15. Sitzung des Kreistages am 18.02.2010 
 
 

Anwesend: 
Herr Hauke Anders   
Herr Friedhelm Biestmann (Stellvertretender 
Landrat) 

 

Herr Siegfried Böckmann   
Herr Norbert Bockstette   
Herr Claus Dalinghaus   
Herr Engelbert Deux   
Herr Gisbert Dödtmann   
Herr Bernard Echtermann   
Frau Marlies Enneking   
Herr Albert Focke (Landrat)  
Herr Bernhard Glandorf   
Herr Enno Götze-Taske   
Herr Josef Hellbernd   
Herr Jürgen Hillen   
Herr Bernd Kessens   
Herr Josef Kläne (Stellvertretender Landrat)  
Herr Eckhard Knospe   
Herr Roland Krapp   
Frau Irma Kulla   
Herr Hubert Macke   
Frau Anne Marcus-Rusche (Kreistagsvorsit-
zende) 

 

Herr Gerd Meyer   
Herr Friedrich Middelbeck   
Herr Hubert Pille   
Herr Dieter Rohnstock   
Herr Clemens Rottinghaus   
Herr Josef Schlarmann (Stellvertretender 
Landrat) 
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Frau Elsbeth Schlärmann   
Herr Franz-Josef Schumacher   
Frau Kristina Stuntebeck   
Frau Ursula Südbeck   
Herr Otto Themann   
Herr Clemens Westendorf   
Herr Matthias Windhaus   
 

Entschuldigt: 
Herr Heiko Bertelt   
Herr Johannes Böhmker   
Herr Walter Goda   
Herr Clemens Hölscher   
Herr Johannes Klostermann   
Herr Paul Lübbe   
Frau Sabine Meyer   
Herr Peter Meyer-Hülsmann   
Herr Martin Schlarmann   
Herr Dr. Stephan Siemer   
Herr Hans Joachim Zumbrägel   
 

Hinzugezogen: 
Herr Herbert Winkel (Erster Kreisrat)  
Frau Ruth Voet (Gleichstellungsbeauftragte)  
Herr Horst Hinrichs   
Herr Gert Kühling (Referent d. LR)  
Frau Tanja Strotmann   
 
 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die 14. Sitzung am 17.12.2009 
  
5. Mitteilungen des Landrates 
  
5.1. Streusalz-Versorgung 
  
5.2. Zinsgewinn der EWE Aktiengesellschaft 
  
5.3. Anfrage der SPD-Kreistagsfraktion zur Schließung der Außenstelle Vechta der Landes-

schulbehörde 
  
6. Vorstellung der Hochschule durch die Präsidentin Frau Prof. Dr. Assenmacher 
  
7. Vorstellung des Projekts "Demographischer Wandel im Landkreis Vechta" durch die 

Direktorin des Forschungszentrums Frau Prof. Dr. Backes und Herrn Prof. Dr. Uwe Fa-
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chinger 
  
8. Einwohnerfragestunde 
  
 
 
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 
 
 1. Eröffnung der Sitzung  

  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche eröffnet die Sitzung um 16:00 Uhr 
und begrüßt die Anwesenden. Ein besonderer Gruß richtet sich an die Präsidentin 
Frau Prof. Dr. Assenmacher und an Frau Prof. Dr. Backes, Herrn Prof. Dr. Fachin-
ger und Herrn Dr. Amrhein.  Frau Marcus-Rusche bedankt sich im Namen der Kreis-
tagsabgeordneten und der Verwaltung für die Einladung und die Gelegenheit, die 
Hochschule Vechta besser kennenzulernen. 
 
 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche stellt fest, dass die Ladung ord-
nungsgemäß erfolgt und der Kreistag somit beschlussfähig ist. 
 
 

  
  
 3. Feststellung der Tagesordnung  
  

 Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 

  
  
 4. Genehmigung der Niederschrift über die 14. Sitzung am 17.12.2009  
  

 Die Niederschrift über die 14. Sitzung des Kreistages am 17.12.2009 wird einstim-
mig genehmigt. 
 
 

  
  
 5. Mitteilungen des Landrates  
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 5.1. Streusalz-Versorgung  
  

 Landrat Albert Focke berichtet aus einer aktuellen Mitteilung des Niedersächsischen 
Landkreistages. Der Engpass in der Streusalz-Versorgung spitze sich zu. Die Salz-
lieferungen erfolgen nur noch aus Tagesproduktionen.  
 
 

  
  
 5.2. Zinsgewinn der EWE Aktiengesellschaft  
  

 Landrat Albert Focke teilt mit, dass der Landkreis Zinsanteile von der EWE AG er-
warte. Die Kommunen haben der EWE als Anteilseigner finanzielle Mittel bis zum 
Jahr 2012 zur Verfügung gestellt, um Anteile von E.ON zu kaufen. Als diese wieder 
verkauft wurden, seien die Mittel am Kapitalmarkt angelegt worden. Die erwirtschaf-
teten Zinsen werden voraussichtlich 2012 an die Anteilseigner ausgezahlt. Es gebe 
Kommunen, die diesen Gewinn bereits jetzt in ihre Haushalte einstellen. Seiner 
Meinung nach sei es jedoch sinnvoller, abzuwarten bis die genaue Höhe und der 
genaue Zeitpunkt feststehe.  
 
 

  
  
 5.3. Anfrage der SPD-Kreistagsfraktion zur Schließung der Außenstelle Vechta der 

Landesschulbehörde  
  

 Landrat Albert Focke stellt die Anfrage der SPD-Kreistagsfraktion vor. Herr Focke 
erklärt, dass er offiziell nichts über die Schließung der Außenstelle wisse und die 
Anfrage so nicht beantworten könne. Seine Informationen beschränken sich auf die 
hierzu veröffentlichten Zeitungsartikel. Er habe sich aber mit einem Brief an die Kul-
tusministerin Elisabeth Heister-Neumann gewandt.  
 
 

  
  
 6. Vorstellung der Hochschule durch die Präsidentin Frau Prof. Dr. Assenmacher 
  

 Die Präsidentin Frau Prof. Dr. Assenmacher stellt den Kreistagsabgeordneten die 
Hochschule Vechta vor. In ihrer Präsentation hebt sie die erfreuliche Entwicklung 
der Hochschule hervor. Seit 1995 sei die Hochschule eine selbständige Einrichtung. 
Die Studierendenzahl sei seitdem stark angestiegen und belaufe sich aktuell auf 
3.240 Studenten. Frau Prof. Dr. Assenmacher informiert über die verschieden Insti-
tute und Forschungsbereiche. Das stärkste Standbein der Hochschule sei weiterhin 
die Lehrerausbildung. Als neuer Studiengang sei vor Kurzem die Kulturwissenschaft 
genehmigt worden. Sie freue sich, dass es der Hochschule Vechta gelungen sei, 
den Bologna-Prozess (Bacheler und Master) frühzeitig umzusetzen. Es wurde die 
Chance genutzt, die Prozesse zu optimieren. Zum Ende der Präsentation wies Frau 
Prof. Dr. Assenmacher auf die steigende Entwicklung der Drittmitteleinnahmen hin. 
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Die Hochschule habe sich zum Ziel gesetzt, diese Einnahmen in den kommenden 
Jahren weiter zu erhöhen. Diese seien gerade im Wettbewerb mit anderen Hoch-
schulen notwendig. 
 
 

  
  
 7. Vorstellung des Projekts "Demographischer Wandel im Landkreis Vechta" 

durch die Direktorin des Forschungszentrums Frau Prof. Dr. Backes und 
Herrn Prof. Dr. Uwe Fachinger  

  

 Frau Prof. Dr. Backes begrüßt die Anwesenden und berichtet über die grundsätzli-
che Bedeutung des demographischen Wandels. Man bewege sich heutzutage in 
einem vielschichtigen globalen Wandel und sehe, wie die einzelnen Lebenslagen 
und –situationen miteinander verknüpft seien. Es müsse daher das Ziel sein, demo-
graphisch sensible Handlungsschwerpunkte für verschiedene Altergruppen zu ent-
wickeln.  
 
Frau Prof. Dr. Backes übergibt das Wort an Herrn Dr. Amrhein, der das Projekt dar-
stellt.  
 
Herr Dr. Amrhein stellt die bisherige Bevölkerungsentwicklung und die jetzige Situa-
tion im Landkreis Vechta vor und geht auf die prognostizierte Entwicklung ein. Nach 
den Prognosen der NBank sei für den Landkreis Vechta bis zum Jahr 2025 insge-
samt ein weiterer Zuwachs zu erwarten. Die Wanderungsdynamik sei hierbei von 
hoher Bedeutung. Als Handlungsbasis für die demographiesensible Sozialplanung 
nannte Herr Dr. Amrhein folgende Punkte: 

• Berücksichtigung der Vorausberechnungen 
• Förderung der Beschäftigung und Zuwanderung 
• Betreuung und Förderung von Familien und Kindern 
• Erhaltung guter Bildungs- und Beschäftigungschancen 
• Integration benachteiligter Bevölkerungsgruppen 
• Förderung selbständiges Wohnen im Alter 
• Sicherung der Versorgung von Pflegebedürftigen 

 
Die Ausführungen zu dem Projekt werden der Verwaltung des Landkreises überge-
ben und von dort an die Kreistagsfraktionen weitergeleitet. 
 
 

  
  
 8. Einwohnerfragestunde  
  

 ./. 
 
 

  
  
 
 
Ende der Sitzung: 18:00 Uhr 
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Vechta, 19.02.2010 
 
 
 
 
   
Focke 
Landrat 

Marcus-Rusche 
Kreistagsvorsitzende 

Strotmann 
Protokollführerin 

 
 
 


